

47都道府県プロフィール  
2024年1月～2024年06月

# 広島県

# 「次は家族と一緒に」 外国人労働者の資格、広島県が後 押しする理由

2024/03/07

人手不足を補うためにできた外国人労働者の「特定技能制度」。このうち永住につながる「特定技能2号」で対象分野が広がるなか、広島県では「造船」と「農業」で全国初の合格者が出た。背景には、都市部への人材流出を食い止めるための官民一体の対策がある。 広島県尾道市の因島にある工業団地。造船業を約70年続ける因島鉄工の鉄骨を溶接する作業場で、防護マスクをつけたベトナム出身の3人が母国などから来た後輩を熱心に指導していた。「私たちもここで優しく教えてもらったから」。そう言って汗をぬぐった。



## 福山通運／ベトナム人技能実習生10名が入社、車両整備に従事

入社したベトナム人技能実習生は、第5期生にあたる10名。

2024/03/04

自動車整備についての技能習得を目的に、車両の日常点検や車検、その他の車両整備に係る業務に従事する。同社グループでのベトナム人技能実習生は、今回10名が加わったことで27名となった。外国人技能実習制度のうち、自動車整備は2016年4月に追加。深刻な人手不足が続いている自動車整備業界にとって、重要な戦力として期待されている。出入国在留管理庁によれば、2023年6月末時点での技能実習「自動車整備」に係る在留者数は3721人で、このうち約半数がベトナム人で占められている。



# 技能実習生と市民が清掃活動で交流 安芸高田市

2024/05/13

広島県安芸高田市の市民グループ「吉田町ボランティアセンター」は12日、市内で働く外国人技能実習生と地元の安芸高田多文化共生センターきらりの清掃活動をした



ボランティアセンターの会員とともに清掃に励む技能実習生たち

# 生まれたばかりの赤ちゃんの遺体を遺棄か 技能実習生でインドネシア国籍の介護士を逮捕 広島

2024/02/26

広島県警は26日、生まれたばかりの赤ちゃんの遺体を遺棄したとして、広島県尾道市の技能実習生で介護士のインドネシア国籍の女（20）を死体遺棄の疑いで逮捕しました。警察によりますと女は、23日ごろから25日午後8時55分ごろまでの間、勤め先の寮の自室内で、生まれたばかりの赤ちゃんの遺体を隠し、放置した疑いがもたれています。調べに対し、女は「間違いありません」と容疑を認めているということです。



# 同僚を刃物で切りつける 技能実習生の女を殺人未遂容疑で逮捕

## 「真実ではありません」と否認 広島

2024/01/15

同じ職場の同僚を刃物で刺して殺害しようとしたとして、広島県警は15日、ベトナム国籍の技能実習生の女（40）を殺人未遂の疑いで逮捕しました。警察によりますと、女は13日午後6時半ごろ、広島県福山市新市町戸手の社員寮で、技能実習生の女性（38）の頭部を刃物で刺し、額に切り傷などを負わせた疑いがもたれています。女性は命に別状はありませんでした。



47都道府県プロフィール  
2024年07月～2024年12月

# 広島県

# 外国人技能実習生受け入れ事業所、広島県内461カ所で法令違反

2024/11 /11

外国人技能実習生を受け入れる広島県内の事業所のうち、広島労働局が2023年に法令違反を指摘したのは461カ所に上り、過去10年間では22年の471カ所に次いで多かった。新型コロナウイルス禍で減っていた技能実習生の入国が再び増えており、同局は法令順守の呼びかけを強める。



# 広島空港で技能実習生を乗せ白タク行為 ベトナム国籍の男を逮捕 広島東署

2024/11 /14

ベトナム人技能実習生を乗せて無許可のタクシー営業（白タク行為）をしたとして、広島県警広島東署は14日、ベトナム国籍の広島県府中町の農業男（42）を道路運送法違反（有償運送）の疑いで逮捕した。同署によると、この日、空港で警戒中の警察官が大人数でワゴン車に乗り込むのを目撃。その後の捜査で容疑が浮上した。車は男の妻名義だった。男は「ベトナム人実習生を搬送したが、お金をもらって搬送したというのは違います」と容疑を否認しているという。同署は女性7人とは面識がなかったとみて、実習生を乗せた経緯などを詳しく調べる。



# 外国人定着に力を入れている企業の見学会

2024/09 /06

労働力の不足が深刻になる中、技能実習生などの外国人の定着に力を入れている企業の見学会が東広島市で行われました。この見学会は企業が外国人を受け入れる際の参考にしてもらおうと県が企画し、県内の造船会社や食品メーカーから15人ほどが参加しました。一行は、タイやベトナムから技能実習生を受け入れている、大型の台車などをつくる東広島市の企業を訪問し、工場でタイ人の社員が溶接の作業をしている様子や外国人社員用の寮を見て回りました。



# ネパール人技能実習生8名が入国 広島県の企業（プラスチック成型）へ配属予定

2024/09 /13

広島県にある企業へ配属予定の8名のネパール人技能実習生達です。会社からは海が近いので、瀬戸内海の眺望やおいしい食べ物を満喫しながら実習に励んでもらいたいものです。ワールドフェーバーでは、配属先が決まった実習生にはその地域の文化や特長などについても学んでもらっています。その地域に興味を持ってもらい、早くなじんでもらえるような教育を心掛けております。



# 「警察署から早く出て普通の生活に戻りたい」酒気帯び運転事件を身代わり出頭した疑いの男を逮捕 運転していた男も道交法違反の疑いで逮捕 広島

2024/10 /18

パトカー追跡中に事故を起こし、その後ベトナム国籍の会社員の男（24）が酒気帯び運転などの疑いで逮捕された事件で、広島県警は18日、逮捕した男は、別のベトナム国籍の技能実習生の男（24）の身代わりで出頭してきていたと発表しました。警察によりますと、技能実習生の男（24）は、14日午前0時20分ごろ、福山市三之丸町の市道を無免許で乗用車を運転し、縁石に衝突する物損事故を起こしたにもかかわらず、そのまま逃走した疑いがもたれています。



[「警察署から早く出て普通の生活に戻りたい」酒気帯び運転事件を身代わり出頭した疑いの男を逮捕 運転していた男も道交法違反の疑いで逮捕 広島 | RCC NEWS | 広島ニュース | RCC中国放送 \(1ページ\)](#)

## ネパール人技能実習生の法的保護講習をサポート

2024/11 /14

先日入国した広島県食品加工会社に配属予定のネパール人技能実習生の法的保護講習のサポートをしに、広島県に行ってきました。5人とも日本語の理解もよくできていたと思います。私の通訳を聞いていましたが、先生の話のある程度は理解しているようでした。メモも真面目にとって、やる気十分といった感じでした。日本のルールをしっかりと守って、実習生活を送ってくださいね。我々ワールドフェーバーは、日本常駐のネパール人通訳スタッフが通訳が必要な現場をできる限りサポートさせていただきます。



# 2024年度 全国外国人技能実習生日本語弁論大会 ～第80回大会広島会場～

2024/07 /28

2024年7月28日（日）『2024年度 全国外国人技能実習生日本語弁論大会～第80回大会広島会場～』を開催します。本大会は、全国ビジネスサポート協同組合連合会が主催しており、西海協は運営事務局を担っています。本大会に向けて、実習生は指導員とともに熱心に練習します。緊張しながらも一生懸命に練習の成果を発揮する実習生の姿を是非ご覧ください！



[【2024年度 全国外国人技能実習生日本語弁論大会～第80回大会広島会場～】](#)

## 広島産カキ苦境「20円値上げ」 漁具高騰に人手不足、生産量伸びず

2024/11 /21

冬の味覚、カキの生産量日本一を誇る広島県で今年、値上げの動きが出ている。漁具や燃料費の高騰に加え、人手も足りず、養殖業者の経営は厳しさを増している。瀬戸内海に臨む広島県呉市のカキ養殖業者「新名水産」。水揚げが解禁された10月下旬以降、客が増え続けている。売りは県産ブランドの「かき小町」。身が大きく、甘く濃厚な味が特徴だ。



クレーンを使って水揚げしたカキ=2024年11月13日午後1時43分、広島県呉市安浦町、山中由睦撮影



# 江戸時代から伝わる「白市歌舞伎」子どもたちやインドネシアの技能実習生が熱演 東広島市

2024/12 /03

東広島市では地域の人たちによる伝統の歌舞伎公演が行われ観客を魅了しました。

東広島市高屋町白市地区に伝わる「白市歌舞伎」江戸時代に芝居小屋で始まった伝統の歌舞伎文化を受け継ぎ、出演から大道具まで地元の人たちで作り上げていきます。公演は、大人歌舞伎と子ども歌舞伎の2部構成で上演され、大人歌舞伎では初めて参加したインドネシアの技能実習生2人が抑揚のついた長いセリフを見事に披露。



# 特定技能「農業」とは？重要性や任せられる業務を詳しく紹介

2024/07 /19

平成31年4月1日から、新たな外国人材の受け入れのための在留資格「特定技能」が始まりました

(※1)。農業分野でも、耕種農業や畜産農業に関連した業務に従事させることを条件として、特定技能「農業」を取得した外国人材（＝特定技能外国人）の受け入れが可能です。農業分野における特定技能外国人の受け入れ見込み数は、令和6年度からの向こう5年間で7万8,000人です（※2）。特定技能外国人の受け入れ数が拡大することで、基幹的農業従事者の高齢化や、新規就農者数の伸び悩みといった日本の農業が抱える課題の解決が期待されています。



## 「縮む社会」での生き残り、待ったなしの日韓 「連携」提案する識者

2024/07 /30

少子化と人手不足という同じ課題に直面する日本と韓国。いずれも外国人労働者の受け入れ拡大に向けて動いており、すでに人材の争奪戦も始まっています。「ライバル」のようにも見える日韓ですが、問題解決のヒントを求めて連携することは可能なのでしょうか。日韓の移民・外国人政策や産業労働政策に詳しい日本国際交流センターの李恵珍（イヘジン）チーフ・プログラム・オフィサーに聞きました。



午後5時を過ぎ、因島鉄工業団地から自転車で続々と退勤する外国人労働者ら=2024年6月13日、広島県尾道市因島重井町、織田一撮影 

# 広島県の外国人雇用やインバウンド対策で使える補助金・助成金一覧まとめ

2024/07 /09

人材確保等支援助成金（外国人労働者就労環境整備助成コース）は、労働条件や解雇などに関するトラブルを予防し、外国人労働者の職場定着を促進するための助成制度です。1.

## 助成内容

外国人労働者の労働条件や雇用慣行に関する不足した知識や言語の違いなどから生じるトラブルを予防するための助成金です。



広島県の  
外国人雇用や  
インバウンド対策で  
使える  
補助金・助成金一覧まとめ

# 福通 特定技能制度活用に本腰 幹線の運転手で迎え入れ

2024/10 /01

福山通運(本社・広島県福山市、小丸成洋社長)は、外国人ドライバー採用の準備を進めている。3月、特定技能制度1号に自動車運送業が追加されたことを受け、教育・育成体制を整備。幹線輸送ドライバーとして人材を迎え入れ、輸送力維持・増強の一助とする考え。既に整備部門で技能実習生を迎えているベトナムで、ドライバー採用も行う。送り出し機関に、福通のドライバーコースを設置し、半年以上の日本語教育や運転に必要な適性検査などを実施。現在も1年間の短期受け入れが可能な



# 「フィリピン人労働者を支援する会」・小松公寛さん

2024/10 /29

世界中から人々が集う地・広島。宮島や原爆ドームなどの観光にとどまらず、広島を舞台に活躍する外国人が増えています。その一方では、広島と世界の架け橋となり、多文化共生の一助を担う日本人も多くいます。世界を繋ぐ“広島人”へのインタビューをどうぞ！今回ご登場いただくのは、「フィリピン人労働者を支援する会」代表の小松公寛さんです。“70まで現役！”を胸に、会社員時代に選択定年という道を選び、社会保険労務士として第二の人生をスタートさせた小松さん。以後、今日まで20年以上、広島で外国人の支援活動に携わってきました。今では県内の外国人に



とってかけがえのない存在となった小松さんに、これまでの**苦勞**

や今後について聞いてきました。